



Eventos clave en la Comunidad Valenciana



La ocupación de Valencia del 23 - F (evento político)

La tarde del lunes 23 de febrero de 1981 la División Maestrazgo realizó un despliegue estratégico en Valencia cumpliendo las órdenes del capitán general de la III Región Militar, Jaime Milans del Bosch.

Casi simultáneamente, el Congreso de los Diputados (Madrid) había sido tomado por dos compañías de la Guardia Civil comandadas por Antonio Tejero. El golpe militar estaba en marcha y la demostración de fuerza del medio centenar de carros de combate y los dos millares de hombres de la División Maestrazgo en Valencia, que recibía el nombre de Operación Turia, era clave para que otras regiones militares se incorporaran a la rebelión que pretendía truncar la marcha de la joven democracia española.



La Operación Turia permaneció en activo incluso más allá del mensaje televisado del Rey, y no se desactivó hasta que el propio Juan Carlos I llamó a Milans del Bosch, que ya había sido acorralado por la Junta de Jefes del Estado Mayor, para que ordenase inmediatamente la retirada.

El 9 d'octubre: el día de la Comunidad Valenciana

(evento histórico)

El 9 de octubre es el Día de la Comunidad Valenciana y en él se conmemora la entrada a la ciudad de Valencia del rey Jaime I en 1238 que la conquistó.

En la época contemporánea los actos del Nou d'Octubre también se caracterizaron por contener reivindicaciones políticas, especialmente las referidas al autogobierno valenciano.

Tras el inicio de la dictadura de Franco, la celebración estuvo generalmente prohibida, y sólo se celebró en casos muy puntuales debido algún centenario y siempre en el contexto del concepto de la "Unión Nacional" entre Aragón y Castilla.



Actos

Desde principios de los años noventa la programación del Día de la Comunidad Valenciana consta de diversos actos que dan comienzo la víspera, el 8 de octubre, con la celebración de un concierto conmemorativo en el Palau de la Música, a cargo de la Orquesta de Valencia, y un festival pirotécnico en el antiguo cauce del río Turia en la ciudad de Valencia.

El día 9, tras la recepción oficial del Presidente (Alberto Fabra) en el Palacio de la Generalidad de Valencia y el acto de entrega de distinciones a diferentes personalidades valencianas, se celebran una serie de actos oficiales como, por ejemplo, La bandera valenciana, la Real Señera, es trasladada a la Catedral.

wikipedia.org

El Siglo de Oro valenciano

(evento literario)

El Siglo de Oro valenciano o Siglo de Oro de las Letras Valencianas, corresponde a un periodo histórico que abarca prácticamente todo el siglo XV.

Considerándose un gran movimiento cultural, abarca todas las ciencias de la época y aporta las mejores obras literarias en valenciano escritas en el reino de Valencia. La inmensa mayoría de grandes escritores de esta época son valencianos o escriben en valenciano.



Ausiàs March (Beniarjó, 1397 - Valencia, 1459)

Fue un poeta y caballero valenciano medieval, originario de una familia de la pequeña nobleza con aficiones poéticas. Fue uno de los poetas más importantes del Siglo de Oro valenciano y de la literatura en catalán.

Ausiàs March es probablemente el hombre de letras más reconocido de la literatura medieval valenciana.

Su obra se distanció de todo lo anterior, y adquirió un tono muy personal, sincero y depurado, que contrastaba con la artificiosa retórica del amor cortés.

Joanot Martorell (Gandía, 1413 - Valencia, 1468)

Fue un escritor y caballero valenciano. Especialmente conocido por ser el autor de la novela de caballerías Tirante el Blanco, llegó a ser jurat de Chirivella.

Es uno de los libros más importantes de la literatura universal y obra cumbre de la literatura en catalán.



wikipedia.org

V Encuentro Mundial de las Familias, Benedicto XVI

(evento religioso)

El V Encuentro Mundial de las Familias se celebró en la ciudad española de Valencia el 8 y 9 de julio de 2006.

El encuentro fue presidido por el papa Benedicto XVI, en el que fue su primer encuentro de este tipo y su primera visita a España desde que accedió al pontificado en 2005. Los actos principales se celebraron en la Ciudad de las Artes y las Ciencias de Valencia, situada en el antiguo cauce del río Turia. Benedicto XVI aprovechó la visita para reunirse con el presidente del gobierno español, José Luis Rodríguez Zapatero.



Con estos gritos recibieron al Papa los más de 2.000 peregrinos acreditados que aguardaban desde las 8.30 horas entre cánticos la llegada del Papa.

Los fieles, de todas partes de España, esperaban con banderas la llegada de Su Santidad con pancartas entre las que se podía leer "En la familia está el futuro de una nueva humanidad" o "Gracias Santo Padre. Somos tu familia" mientras corean cánticos en honor a Benedicto XVI.

El Sumo Pontífice fue preguntado por los periodistas a bordo del avión por las leyes sobre el matrimonio homosexual y de reproducción asistida aprobadas en España, al o que éste respondió que no quería "hablar de cosas negativas" y sobre el hecho de que Zapatero no vaya a asistir a la misa del Papa, aseguró preferir "no hacer ningún comentario".

20 minutos.es

También fueron muchos los valencianos que utilizaron el escaparate que les ofrecían sus balcones para manifestar su desacuerdo con el gasto económico que suponía la visita del Papa a Valencia.

levante-emv.com

La Copa América

(evento deportivo)

La Copa América de vela es la competición más importante de ese deporte y algunas fuentes sostienen que es el tercer evento deportivo con mayor impacto económico para el país de acogida después de los Juegos Olímpicos y el Mundial de fútbol.

La próxima edición se disputará en San Francisco (California) en 2013.

El actual defensor es el Club de Yates Golden Gate, que venció a la Sociedad Náutica de Ginebra en la última edición, que se celebró en Valencia (España).



Valencia

Se trata de todo un varapalo económico para la ciudad de Valencia, tras las grandes inversiones realizadas por ésta, que pretendía albergar también la próxima edición.

De hecho, esta era también la idea del Alinghi -había dicho que sería en Valencia independientemente de la decisión judicial-, que finalmente han decidido cambiar de ciudad.

Los suizos creen que navegar en este emirato en invierno les da ventaja competitiva frente a sus adversarios del Oracle.

Pero el Oracle quiere que sea en Valencia y recurrirá la decisión previsiblemente en la vista que tiene el próximo 10 de agosto. Los estadounidenses creen que es ilegal que la Copa América se dispute en invierno en el hemisferio norte, por lo que quiere que sea en Valencia en verano.

publico.es